

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Sosialisasi merupakan adalah upaya memperkenalkan suatu objek kepada subjek. Menurut Ritcher JR (2010) dalam Harun dan Somarno (2013), sosialisasi adalah proses seseorang memperoleh pengetahuan, keterampilan, dan sikap yang diperlakukannya agar dapat berfungsi sebagai orang dewasa dan sekaligus sebagai pemeran aktif dalam suatu kedudukan atau peranan tertentu dimasyarakat .

Banyak sekali objek yang dapat diperkenalkan melalui sosialisasi, salah satunya adalah peraturan pemerintah. Sosialisasi seringkali menjadi agenda pemerintah dalam mengkaji dan memperkenalkan peraturan baru. Dalam bidang perpajakan, salah satu peraturan baru yang cukup krusial adalah dikeluarkannya peraturan tentang pajak penghasilan bagi UMKM yang tertuang dalam peraturan pemerintah nomor 46 tahun 2013.

Saat ini Pemerintah mulai melirik sektor swasta yang dirasa memiliki potensi yang besar untuk pemasukan pajak, yaitupajak dari penghasilan orang pribadi atau badan yang memiliki omzet kurang dari 4,8M atau tergolong dalam Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM). Usaha Mikro Kecil Menengah UMKM, omset dan labanya memang jauh lebih kecil dibandingkan dengan perusahaan-perusahaan besar. Menurut Mizain (2015), Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 46 Tahun 2013 adalah Pajak Penghasilan atas penghasilan dari usaha yang diterima atau diperoleh wajib pajak yang memiliki peredaran bruto tertentu baru saja terbit.

Beberapa pokok-pokok penting yang diatur dalam PP yang diberlakukan efektif mulai 1 Juli 2013.

Sosialisasi Peraturan Pemerintah Nomor 46 Tahun 2013 ini telah dilakukan oleh pemerintah di berbagai daerah melalui Pemerintah daerah maupun Direktorat Jenderal Pajak Kantor Wilayah diseluruh Indonesia. Salah satunya adalah kota Solok.

Kota Solok merupakan sebuah kota yang terdapat di provinsi Sumatera Barat. menurut sebuah artikel pada situs www.solokkota.go.id (2014), kota Solok merupakan sebuah kota yang memiliki banyak sekali UMKM. Menurut data dari Bappeda (2014), UMKM kota Solok yang mayoritas merupakan pelaku usaha ekonomi mikro mencapai 88,65% dari total pelaku usaha di Kota Solok, Usaha kecil sebesar 7,59% dan menengah 3,76%, dengan rata-rata jumlah pertumbuhan mencapai 19,31% dalam 3 tahun terakhir, dengan total 1870 unit. Melihat begitu besarnya perkembangan UMKM di Kota Solok, maka dapat dikatakan kota Solok merupakan salah satu kota yang berpotensi dalam meningkatkan penerimaan pajak penghasilan. Sehingga pemerintah daerah Kota Solok diharapkan mampu melakukan sosialisasi peraturan pemerintah nomor 46 tahun 2013 se-efektif mungkin

Oleh karena itu, maka penulis merasa tertantang untuk melakukan penelitian terkait hal tersebut, dengan judul penelitian **“Analisis Tingkat Presepsi Masyarakat Terhadap Sosialisasi Peraturan Pemerintah Nomor 46 Tahun 2013 tentang Pajak Penghasilan Bagi UMKM di Kota Solok”**

1.2 Rumusan Masalah

Rumusan Masalah pada penelitian ini adalah:

1. Seberapa besar efektivitas sosialisasi PP nomor 46 tahun 2013 tentang Pajak Penghasilan bagi UMKM ini di kawasan Kota Solok?
2. Bagaimana tanggapan pemilik UMKM terhadap PP nomor 46 Tahun 2013 tentang Pajak Penghasilan bagi UMKM di kawasan Kota Solok?

1.3 Tujuan Penelitian

Adapun tujuan penelitian ini antara lain adalah:

1. Untuk mengetahui seberapa besar efektivitas sosialisasi PP 46 tahun 2013 tentang Pajak Penghasilan bagi UMKM ini di kawasan Kota Solok .
2. Untuk mengetahui bagaimana tanggapan pemilik UMKM terhadap PP nomor 46 tahun 2013 tentang Pajak Penghasilan bagi UMKM di kawasan Kota Solok .

1.4 Manfaat Penelitian

Manfaat yang diharapkan dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Bagi Penulis

Dengan melakukan penelitian ini, penulis dapat menerapkan ilmu pengetahuan yang didapatkan selama mengikuti masa pendidikan baik formal maupun

informal. Selain itu, melalui penelitian ini, penulis mendapatkan wawasan mengenai Peraturan Pemerintah Nomor 46 Tahun 2013.

2. Bagi Pemerintah

Adapun manfaat bagi pemerintah adalah, diharapkan dengan adanya penelitian ini, pemerintah dapat mengetahui sejauh mana efektivitas sosialisasi terkait PP nomor 46 Tahun 2013 ini khususnya di daerah Kota Solok.

1.5 Sistematika Penulisan

Sistematika penulisan dalam penelitian ini terdiri dari:

Bab 1 Pendahuluan; menjelaskan tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, dan sistematika penulisan.

Bab II Landasan Teori; menjelaskan tentang konsep efektivitas, sosialisasi, perpajakan, pajak penghasilan, dan Peraturan Pemerintah nomor 46 tahun 2013.

Bab III Metodologi Penelitian; menjelaskan tentang jenis penelitian, variabel penelitian, jenis dan sumber data yang digunakan, metode pengumpulan data, serta metode analisisnya.

Bab IV Hasil Penelitian dan Pembahasan; menjelaskan tentang hasil dari penelitian yang telah dilakukan.

Bab V Penutup; berisi kesimpulan, keterbatasan penelitian dan saran dari penulis.

